



DISCOURS A L'OCCASION DE L'ASSEMBLEE GENERALE DE L'ORDRE DES MEDECINS DU CAMEROUN

Monsieur le Président de l'ONMC

Messieurs les membres du bureau de l'ONMC

Mesdames et Messieurs les médecins membres de l'ONMC,

Je remercie Monsieur le Président et le bureau de l'ONMC de me permettre de m'exprimer pour la première fois devant vous à l'occasion de votre assemblée générale.

Cette intervention aurait dû se faire hier, comme le prévoyait votre agenda ; mais le projet de loi de finance 2019 qui prévoit une pression fiscale accrue sur notre activité dans le contexte de crise sécuritaire que vous connaissez tous, me mobilise en ce moment, jour et nuit.

Monsieur le Président,

Chers Amis,

Beaucoup d'entre vous voient Les Brasseries du Cameroun comme un producteur de bière et beaucoup d'entre vous trouvent sûrement incongru qu'une société comme la nôtre recherche la proximité d'un ordre aussi prestigieux que le vôtre, ordre qui combat notamment l'abus de consommation d'alcool ou les problèmes liés au diabète.

Egalement beaucoup d'entre vous ne voient sûrement pas la nécessité d'associer le nom de l'OMNC à celui d'une marque d'eau pour éviter de tomber dans le piège d'une guerre commerciale fratricide qui oppose un concurrent au Groupe SABC.

Pour ceux-là, vous auriez en effet raison sauf à vous livrer les motivations profondes qui nous amènent à rechercher ce partenariat non pas seulement dans un but commercial – il existe bien - mais également et surtout dans un but de citoyenneté et de responsabilité sociétale qu'un leader comme SABC se doit d'assumer, j'allais dire, en tout premier lieu.

C'est là la raison de ma présence ici parmi vous.

Monsieur le président,

Chers amis,

Le Groupe que je dirige célèbre cette année ses 70 ans, 70 ans de performance et d'excellence et c'est le premier message que je tenais à vous faire passer, celui des valeurs que nous partageons ensemble, l'ADN lie en quelque sorte l'ONMC et la SABC.

En effet, depuis 1948, performance, responsabilité et intégrité est le triptyque le socle du développement de SABC. En 2017, nous y avons rajouté le professionnalisme, l'innovation et la loyauté. Je pense ainsi qu'à la façon du serment d'Hippocrate que vous vénerez, les collaborateurs du Groupe SABC vénèrent eux aussi ces valeurs qui font, qu'au quotidien, nous assurons notre mission qui consiste à ce que « *depuis 70 ans chaque produit du groupe SABC soit un engagement au développement du Cameroun* ». C'est cet engagement citoyen qui fait que nous investissons 3,5

DISCOURS A L'OCCASION DE L'ASSEMBLEE GENERALE DE L'ORDRE DES MEDECINS DU CAMEROUN

milliards dans les actions RSE de notre Groupe. C'est 1% de notre chiffre d'affaire (hors taxe) ou si vous préférez 15% du résultat net de SABC.

En quoi consiste-t-il ?

Nous valorisons par exemple le paysannat local avec 100.000 tonnes de matières premières locales que nous transformons courageusement dans un exercice de prix de revient local plus élevé que celui de matières premières importées. C'est aussi 1 milliard d'investissement dans les actions environnementales où nous traitons l'intégralité de nos eaux usées et recyclons 87% de nos déchets, le solde constitué du PET étant confié depuis 2 ans à Name Recycling, une jeune entreprise camerounaise que nous soutenons financièrement pour récupérer et traiter les dizaines de millions de bouteilles plastiques que l'Etat en dépit de 15Fcfa de taxe au col soit 5 milliards de recettes fiscales n'est toujours pas en mesure de collecter et recycler. C'est enfin 1,5 milliards de soutien à la filière éducation, à des œuvres sociales et celle de la santé.

Voilà pour mon premier message.

La santé ! C'est bien ce qui nous réunit aujourd'hui et fait l'objet du deuxième message que je tenais absolument à vous transmettre car nous sommes avant toute chose, comme vous, des scientifiques !

Notre deuxième engagement dans notre activité et qui rejoint celui de notre citoyenneté, est en effet celui de la garantie de produits aux conditions d'hygiène, de sécurité alimentaire et de qualité absolument irréprochable. M. Simon Nouadjou a pu hier vous donner quelques éléments scientifiques et chiffrés de la démonstration pour SEMC filiale du Groupe SABC, producteur de l'eau Source Tanguil et Vitale, de cet engagement en termes de sécurité alimentaire et de qualité.

Je voudrais y rajouter ceci :

Nous produisons plus de 100 références de produits, sur un volume proche du 1 milliard de litres. Nous effectuons chaque jour en interne sur tous nos produits dans nos 9 usines, 2.500 contrôles quotidiens soit 1.000.000 (1 million) de contrôles annuels avec un effectif d'ingénieurs et de techniciens de laboratoires au nombre de 120 répartis sur nos 9 sites de production dans 12 laboratoires aux normes internationales. Pour être certains de ce que nous produisons, nous envoyons tous les jours à des laboratoires indépendants l'ensemble des échantillons de notre production journalière. Nous ne relâchons nos produits pour commercialisation qu'après une période de 2 à 4 jours d'observation pour être certain des résultats des mesures et analyses que nous effectuons. Enfin, tous les ans, nous sommes audités sur notre organisation, nos processus, nos contrôles par Coca Cola, Heineken, Orangina, Vichy St Yorre, Castel, l'AFNOR, le Bureau Veritas et la SGS et ce, en moyenne 28 fois par an soit **une** fois par mois sans oublier le ministère de la santé et l'Anor qui complète à 2 fois par an ces audits. C'est pourquoi nous sommes certifiés ISO 9001, FSCC22000 et seule entité reconnue par l'armée américaine pour approvisionner ses troupes.

Nos produits sont bien entendu traçables et chaque plainte fait l'objet d'un suivi rigoureux pour éliminer toutes causes racines probables car nous ne vivons pas dans un monde parfait où le rôle et la place de l'humain - fort heureusement - est encore prépondérant.

Je vous invite tous les jours à visiter nos usines, à parler à nos ingénieurs et à éprouver tout ce que je viens de citer plus haut pour vous conforter dans la preuve par 3 de la sécurité et la qualité de nos produits qui subissent un processus aussi rigoureux que celui imposé finalement aux médicaments que vous prescrivez, si vous me permettez cette image.

DISCOURS A L'OCCASION DE L'ASSEMBLEE GENERALE DE L'ORDRE DES MEDECINS DU CAMEROUN

Voilà pour le 2^e
message.

Monsieur le président,

Chers amis,

Le 3ème est dernier message que je tenais à vous livrer est le suivant : Si nous tenons absolument à la caution de l'ONMC dans ce partenariat historique que nous avons mis en place avec vous, c'est bien entendu pour des raisons commerciales mais aussi et surtout pour mettre en valeur notre Groupe dans cet exercice qui consiste à reconnaître la responsabilité sociétale, la politique de sécurité et de qualité alimentaire comme des engagements citoyens rigoureux absolument essentiels et indispensables au développement de ce pays qui a besoin d'organisations comme les nôtres pour montrer le chemin d'un développement durable.

Le Cameroun n'autorise pas la publicité comparative, le Cameroun ne permet pas de publier les analyses d'un laboratoire indépendant sur des produits concurrents afin de « tordre le cou » aux rumeurs injustifiables et délétères qui salissent impunément des produits à la qualité irréprochable depuis 70 ans.

J'ai - notre Groupe - a donc, il est vrai, besoin de l'ONMC pour nous permettre de faire cette différence et remettre ainsi « l'église au milieu du village », si vous me permettez cette expression.

Pour cela, nous vous remercions et nous vous sommes infiniment reconnaissants.

J'ai hâte, Monsieur le président, chers amis, d'inaugurer la rénovation d'une partie de l'hôpital de Mbanga que notre partenariat a permis de mettre en place et ainsi célébrer nos valeurs, notre engagement scientifique et citoyen mutuel pour la sécurité et la qualité des prestations et des produits au service des hommes et de femmes de ce pays. J'ai hâte, alors, de vous faire à nouveau découvrir SEMC et son incroyable bio diversité ainsi que ses hommes et ses femmes qui œuvrent inlassablement au développement de ce pays mais qui sont fatigués d'être salis par des ragots de bas étage et que leur travail au quotidien ne soit pas reconnu à la hauteur des enjeux du développement de ce pays.

Merci donc de nous faire confiance et de nous permettre de continuer notre mission pour les 70 prochaines années où chacun de nos produits continuera inlassablement à être et à demeurer un engagement au développement du Cameroun.

Vive le partenaire ONMC/SABC

Vive le Cameroun

Je vous remercie.

**DISCOURS A L'OCCASION DE L'ASSEMBLEE GENERALE DE L'ORDRE DES
MEDECINS DU CAMEROUN**

ⁱ Seul le discours
prononcé fait foi.